

glise Saint-Mai

Retrouvez-nous sur www.paroisses-vic-bigorre.com

Instagram: paroisses.vic.bigorre - Facebook: @paroissesvicbigorre Twiter: @paroisses Vic



Vic-Bigorre, Andrest et Enclaves

MESSAGE DU PERE RAPHAEL

Chers paroissiens, chères paroissiennes,

Dimanche des Rameaux, pendant la messe à huis clos, les célébrants ont senti profondément votre absence. Un grand vide!

Vous étiez la présent dans l'Esprit Saint et donc dans nos cœurs. Et ce sera de même au cours de cette semaine, surtout pour les 3 Jours Saints et la Fête de la Résurrection de Notre Seigneur.

Nous comptons sur votre présence spirituelle. Priez pour nous comme nous prions pour vous.

Voici les horaires de nos célébrations, (sans assemblée hélas)

Jeudi Saint, 9 Avril, 19 h. - Messe de la Cène du Seigneur suivie de l'adoration jusqu'à minuit. (les portes de l'église resteront ouvertes pour des adorations individuelles ...)

Vendredi saint: 14 h. - Chemin de Croix,

15 h. - Office de la Passion.

Samedi saint: 21 h. - Vigile Pascale. Dimanche 11 h : Messe de Pâques.

Il y a 2020 ans Jésus à été abandonné

par ses amis tout au long de son chemin vers cette solitude indicible ou même son Père n'était plus la. Au cours de cette semaine nous avons l'occasion de rester fidèlement à coté de Lui, et de l'aimer, jusqu'à a ce que notre Pâque soit accompli.

Raphaël de Lassus 6 avril 2020



Jésus prend son dernier repas avec les douze Apôtres dans la salle dite du « Cénacle ». St Paul et les évangélistes rapportent les récits de la Cène au cours de laquelle, en prenant le pain et le vin, le Christ rend grâce et offre son Corps et son Sang pour le salut des hommes.

Au cours de ce repas, Jésus va se mettre à genoux devant chacun de ses disciples et leur laver les pieds. Il prend la tenue de serviteur et dit : « C'est un exemple que je vous ai donné afin que vous fassiez vous aussi comme j'ai fait pour vous. » Au cours de la messe célébrée avec solennité, on répète le geste du lavement des pieds.

Après ce repas de la Cène, l'heure de l'épreuve approchant, le Christ se rend au jardin des Oliviers avec les apôtres pour veiller et prier.

Le Jeudi Saint, l'Église célèbre la messe « en mémoire de la Cène », puis le Saint Sacrement est déposé au « reposoir », l'autel est dépouillé, la croix est enlevée et voilée. Tout ce dépouillement : le Christ est entré dans sa passion, dépouillé de tout. C'est une nuit d'adoration, les fidèles s'unissent à la prière du Christ ce soir-là, en veillant auprès du Saint-Sacrement (le pain et le vin consacrés au cours de la messe) jusque tard dans la nuit.

Cette année, il n'y a pas eu la cérémonie du lavement des pieds. La messe a été concélébrée par les pères Raphaël de Lassus, Christian Lagarde et André Montagnol.









CATHOLIQUE F

De la Cène à la Résurrection, trois jours s'écoulent, ces trois jours auxquels le Seigneur a souvent fait allusion dans l'Évangile et qui, ensemble, constituent le Mystère pascal.

Lors de la dernière Cène, Jésus a offert son Corps et son Sang en nourriture à ses Apôtres. Jésus est venu pour se faire serviteur et offrir sa vie.

Dans la liturgie du Vendredi Saint, nous méditons le mystère de la mort du Christ et nous adorons la Croix, sur laquelle l'œuvre du salut est accomplie.

Suite à ce combat victorieux, l'Église contemple le Christ au tombeau, dans le « repos » du Samedi Saint. .

Après la longue veille dans l'obscurité de la Vigile pascale, l'Alléluia de la résurrection retentit de nouveau. Le feu de l'amour de Dieu illumine la nuit : le Christ a vaincu la mort, et nous avec lui.

Communauté paroissiale Vic-Bigorre, Andrest & Enclaves - Triduum 2020 église St-Martin



Trahi par son disciple Judas, le Christ est arrêté. Il est accusé de semer le désordre par ses enseignements et surtout d'usurper le titre de Messie, c'est-à-dire de Fils de Dieu envoyé pour sauver les hommes. Interrogé par Ponce Pilate (gouverneur romain de la région), flagellé par les soldats, Il est condamné à être cloué sur une croix – supplice alors réservé aux criminels.

Chargé de la croix, le Christ gravit la colline du Golgotha (littéralement « Mont du crâne », autrement appelé « Calvaire ») et tombe plusieurs fois d'épuisement. Crucifié, Il expire au bout de quelques heures. Descendu de la croix par ses proches, Il est enveloppé dans un linge blanc (le « linceul ») et mis au tombeau.



Les chrétiens sont appelés au jeûne (qui consiste à se priver de nourriture suivant l'âge et les forces du fidèle), démarche de pénitence et de conversion, expression de l'attente du Christ. L'office du Vendredi saint, appelé « célébration de la Passion du Seigneur », est centré sur la proclamation du récit de la Passion. Il est proposé aux fidèles un Chemin de croix qui suit les étapes de la Passion du Christ.



Dans notre église, se sont déroulées deux célébrations : le chemin de croix et l'office de la Passion.

L'adoration de la croix est le geste principal de cette célébration. Malheureusement cette année, seuls les célébrants ont pu adorer la croix.





Le samedi saint est le nom donné au jour situé entre le vendredi saint et le dimanche de Pâques

Après sa crucifixion, Jésus a été mis dans un villée Pascale tombeau non loin de là, où son corps est demeuré pendant tout le samedi saint Les égli-

ses qui célèbrent le samedi saint consacrent traditionnellement cette journée à une réflexion empreinte de tristesse sur les ténèbres qui régneraient dans ce monde sans l'espérance. Il se termine par la Vigile pascale

La célébration de la nuit du Samedi Saint au dimanche de Pâques est « une veille en l'honneur du Seigneur » durant laquelle les catholiques célèbrent Pâques, passage des ténèbres à la lumière, victoire du Christ sur la mort. C'est pourquoi, dans la nuit, le feu et le cierge de Pâques sont allumés, puis la flamme est transmise aux fidèles.



La Veillée a commencé à 21 H, par la bénédiction du feu et la procession du cierge pascal. Ensuite lectures et chants ont alterné, avant la messe concélébrée par trois prêtres. Elle s'est terminée par la bénédiction solennelle. Il n'y a eu ni bénédiction de l'eau ni baptême cette année.





Messe de la Résurrection



La messe de la Résurrection a été célébrée le dimanche de Pâques à 11 H, toujours devant une église vide ce qui est une situation difficile pour nos prêtres.

Heureusement des chants entraînants ont permis de rendre plus joyeux ce moment et de proclamer « Alléluia Le Christ est vivant »

Evangile de Matthieu

Après le sabbat, à l'heure où commençait à poindre le premier jour de la semaine, Marie Madeleine et l'autre Marie vinrent pour regarder le sépulcre. Et voilà qu'il y eut un grand tremblement de terre ; l'ange du Seigneur descendit du ciel, vint rouler la pierre et s'assit dessus. Il



avait l'aspect de l'éclair, et son vêtement était blanc comme neige. L'ange prit la parole et dit aux femmes : « Vous, soyez sans crainte! Je sais que vous cherchez Jésus le Crucifié. Il n'est pas ici, car il est ressuscité, comme il l'avait dit. Venez voir l'endroit où il reposait. Puis, vite, allez dire à ses disciples : 'Il est ressuscité d'entre les morts, et voici qu'il vous précède en Galilée; là, vous le verrez.' Voilà ce que j'avais à vous dire. » Vite, elles quittèrent le tombeau, remplies à la fois de crainte et d'une grande joie, et elles coururent porter la nouvelle à ses disciples Acclamons la Parole de Dieu.





Reportage complet avec textes, chants, photos et vidéos sur notre site www.paroisses-vic-bigorre.com